
Mesdames et Messieurs, il me fait grand plaisir de me retrouver
ici avec vous aujourd'hui . Hong Kong s'est taillé l'enviable
réputation d'une ville commerçante dynamique . Son énergie, son
esprit d'entreprise et son ouverture sur le monde ont de quoi
faire l'admiration d'une nation commerçante comme le Canada - et
d'un promoteur du libre-échange comme moi-même .

Avec ce bourdonnement d'activité commerciale, il est réconfortant
pour un ministre canadien du Commerce extérieur de savoir que la
plus grosse section de la Chambre de commerce du Canada à
l'extérieur du Canada se trouve ici - et qu'elle compte plus de
750 membres . (Il est tout aussi réconfortant que vous soyez
venus si nombreux à ce déjeuner de la Chambre de commerce pour
écouter parler un politicien de l'autre bout du monde!) .

Votre association soeur au Canada - l'Association des gens
d'affaires Hong Kong-Canada - représente aussi le dynamisme de
Hong Kong . Avec ses 11 sections et plus de 3 000 membres, cette
Association est devenue la plus importante aasociation bilatérale
au Canada . Et je suis heureux qu'Anne Mills, la vice-présidente
de la section de St . John's, participe à cette mission
commerciale .

Six provinces canadiennes ont des bureaux à Hong Kong, ce qui
prouve leur engagement à accroître le commerce et l'investis-
sement entre leur région et ce territoire . (Je suis heureux de
noter que certains représentants provinciaux sont avec nous
aujourd'hui) . Quelque 50 sociétés canadiennes ont établi des
bureaux à Hong Kong, et 400 autres y sont représentées par des
agents et des distributeurs .

Les liens humains entre Hong Kong et le Canada sont très forts .
À l'heure actuelle, 13 300 étudiants d'ici sont aux études chez
nous ; sur ce nombre, 53 % sont inscrits dans des universités cana-
diennes . Hong Kong est notre plus importante source d'immi-
gration . Le Canada accueille actuellement plus de deux fois plus
d'immigrants de Hong Kong que de toute autre provenance . En
1988, le Canada a délivré 20 000 visas d'immigrant à des
résidents de Hong Kong . Ces nouveaux Canadiens ont aidé à bâtir
notre pays, et ils ont donné un nouvel élan à nos efforts pour
jouer un rôle actif dans la région Asie-Pacifique . Je suis
confiant que l'immigration depuis Hong Kong continuera d'apporter
d'importantes contributions au Canada .

Ces liens humains se sont considérablement renforcés . Ces
dernières années, la nation canadienne a davantage pris
conscience de son appartenance à la région du Pacifique . Ce
processus a été appuyé par le travail d'organismes comme la
Chambre de commerce du Canada à Hong Kong . Et aussi par des
Canadiens originaires de Hong Kong comme le Lieutenant-gouverneur
David Lam de la Colombie-Britannique, et Adrienne Clarkson .


